

# Presentación

## Hacia los treinta años de la Revista Opción y en los cuarenta de la Facultad Experimental de Ciencias

A partir de abril de 2014, nuestra Revista inicia un año de celebraciones y de júbilos académicos, en virtud de cumplirse treinta años de aparición ininterrumpida en el Mundo de las Ideas universitarias venezolanas, dedicados a reflexiones caracterizadas por la diversidad sobre las ciencias humanas y al devenir de la Universidad contemporánea. Nuestra historia está sembrada a lo largo de este laborioso camino editorial, de éxitos académicos desde muy temprano, pues sus mentores se propusieron un proyecto profundo y de largo aliento, previendo siempre las incertidumbres que acompañan los grandes logros de una empresa académica como Revista Opción.

Y no es para menos, a juzgar por el largo camino recorrido. El éxito quedó garantizado con su acta de nacimiento, y su desarrollo a futuro que ya es hoy su presente, fue impregnado de la chispa que mueve el motor de la idoneidad y del buen discurso científico. Investigadores de diversas latitudes del continente americano y europeo, han tomado nuestras páginas como vehículo para visibilizar sus conocimientos y resultados de investigación, cuestión que honra a la Universidad del Zulia, a la Facultad Experimental de Ciencias, al Departamento de Ciencias Humanas, y finalmente al equipo editorial que hoy se encuentra en labores y me honra en dirigir, en estos momentos de crisis de la Academia.

Sin embargo, desde el presente número, nos hemos propuesto iniciar el tránsito hacia esa jubilosa celebración treintaañal, pues la historia que nos antecede se merece un reconocimiento desde la antesala del tiempo, para usar una metáfora muy recurrida por algunos filósofos de la ciencia, y recorrer junto a los investigadores de prestigio que acompañan la presente edición, las *sendas de bosque* que representa la densidad del conocimiento visible en nuestras páginas, aunque también visiblemente escaso, como tiene que ser. No en balde se ha dicho, y con sobrada razón desde los tiempos de Sócrates y del socratismo, que la ignorancia es el motor del conocimiento, pero del conocimiento consciente de nuestras limitaciones cognitivas, las que siempre guiarán la astucia de búsqueda

para alcanzar paulatinamente la satisfacción de las interrogantes científicas y filosóficas que dan respuestas a las dudas que le subyacen.

Por ello estamos desde ya de plácemes, celebrando la consagración de la ciencia universitaria, como parte de las alegrías de celebrar también los cuarenta años de creada la Facultad Experimental de Ciencias, en este año 2013, espacios de donde vienen emergiendo las semillas del acervo científico contemporáneo en Venezuela. Desde estos espacios académicos manifestamos las alegrías en el marco de tropiezos financieros, que eternamente son Espada de Damocles para la ciencia universitaria. La gran aceptación de las publicaciones de la Universidad ganadas al fragor del prestigio de quienes publican en sus páginas, son una recompensa que bien vale la pena auspiciar con nuestra persistencia editorial.

**Dr. José Vicente Villalobos Antúnez**  
**Editor-Jefe**